
2023年成长成才成功演讲稿(汇总5篇)
演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在社会发展不
断提速的今天，演讲稿在我们的视野里出现的频率越来越高。
好的演讲稿对于我们的帮助很大，所以我们要好好写一篇演
讲稿接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇演讲稿吧，
我们一起来看一看吧。

成长成才成功演讲稿篇一

演讲稿可以帮助发言者更好的表达。在不断进步的时代，我
们使用上演讲稿的情况与日俱增，在写之前，可以先参考范
文，以下是小编帮大家整理的成长-快乐-成功幼儿园教师演
讲稿，欢迎大家分享。

我不是诗人，不能用漂亮的诗句讴歌我的职业；我不是学者，
不能用深邃的思想思考我的价值；我不是歌手，不能用动听
的歌喉歌咏我的岗位。然而，我是一名幼儿园园长，我要在
我脑海中采撷如花的词汇，构筑我心中最美好的诗篇；我要
用深深的思索，推演我心中最奥秘的哲理；我要用凝重的感
情，唱出我心中最动人的颂歌——我爱幼儿园，更爱我们的
教师。

幼儿园是孩子成长的乐园，同样是教师成长的精神乐园，在
我们的幼儿园，每位教师追求真知，实现自我，结伴成长 感
受欢乐和成功，大家对自己的幼儿园充满着一种感激之情，
一种眷恋之情。有一位名园长曾说过这样一句话：“办一所
好的幼儿园需要硬件作支撑，但更需要软件为底蕴。在这个
领域里没有最好，但可以永无止境地追求最好。”对于我这
样一个面临经费和硬件双重困境的管理者来说，这句话无疑
是一种激励和希望。凭着这种信念，我和我的老师们共同协
作，团结奋进，依靠群体智慧，为幼儿园的发展不懈努力着。



人人都享受一份爱。幼儿园是爱心支撑起的大厦。爱，是一
种保护，从珍视每个生命的高度，象保护荷叶上的露珠一样，
小心地呵护每个生命个体的成长。爱，是一份重视，重视每
个个体的存在，不管是优秀的，一般的，还是发展有困难的，
不带任何功利色彩。我们的“爱心小站”，让每一个教师倾
吐烦恼，谁的身体不好，谁的家里有困难，谁心里有什么不
快，我们都会送去春天般的问候；让每一个教师感到生活在
幼儿园这个大家庭里无比温暖，无比关爱。常言道：“一个
人最大的快乐莫过于拥有幸福，一个人最大的痛苦莫过于失
去亲人和朋友。”20xx年10月9日我园刘佳老师的母亲去世了，
恶耗传来，我们无不悲痛万分，“去，我们快去，刘佳老师
现在最需要的就是我们大家的关心和支持。”老师们说道。
我们带着沉重的心情坐上了汽车，心中就只有一个念头“快，
快点，再快点！”刘佳老师一看到我们，就一下子扑倒在我
们怀里痛哭起来，顿时悲伤的眼泪、难过的眼泪、激动的`眼
泪夺眶而出，是我们集体的关爱和温暖支持着刘佳老师度过
了漫长痛苦的七天七夜，使她重新振作精神回到了幼儿园。

人人都享有机会。在宽松和谐、民主开放的教育环境中，我
们给每个

教师平等发展的机会和权利。我们每次的大型活动设计、主
持都实行轮换制，每位教师都有组织、策划、主持活动的机
会，我们还根据不同学科、教师的专长，组建了各种各样的
学科组、兴趣组，充分地发挥每位教师的特长，通过不同角
色的变换，每个教师都有机会担任组织者，获得不同角色的
体验。

人人都有所追求。一个民族失去了理想和追求是悲哀的，一
个人失去了理想和追求将一事无成。教育就是要点燃人们心
中的理想之火，就是要让人们去享受那人生最大的快乐——
追求的快乐。我们倡导、我们设计、我们追求的新世纪教师
形象——那就是做一个胸怀理想充满激情的幼儿教师。



谁说教师的工作最难做，只要你用心去走进她们，关心她们，
尊重她们，相信她们，真心真意地为她们着想，为她们排忧
解难，我们就会得到更多的理解和支持。

园长们！让我们在关注幼儿的同时也关注我们亲爱的老师，
让她们在轻松快乐的氛围中成长，在成长中体验成功。新
《幼儿园教育指导纲要》的颁发，让我们迎来了幼教事业的
春天，让我们以"托起明天的太阳"为己任，在这块绿色的园
地里，辛勤播种，在丽日蓝天下收获四季花香。朋友们，拧
在一起，我们就是一道闪电，一束火绳；聚在一块，我们就
是整个太阳，整个星空；让我们为幼教事业的明天一起创新、
拼搏、奉献！

成长成才成功演讲稿篇二

大家好！

同学们，你们知道这个世界上最贫穷又最富有的人是谁吗？
苏格拉底。

你大可嘲笑一个皇帝的富有，但你却不能嘲笑苏格拉底的贫
穷。古希腊哲学家苏格拉底一件外衣历经无数个春夏秋冬，
一双赤脚拥抱和他的智慧一样深厚的土地，然而他却是这个
世界上最最最富有的人，因为他拥有着一切金钱无法衡量与
比拟的至高智慧。有一位大土豪请苏格拉底到他的府上做客，
并炫耀自己所拥有的大片土地。而苏格拉底只是非常淡定向
他要了一张世界地图，然后摊开地图对他说：“请您在这地
图上标出您的土地吧。”“这是地图啊！我的地产怎么可能
在上面找到。”然后笑着答道：“那您实在不应该炫耀在这
世界地图上都找不到的财富。”我们都知道，苏格拉底是塌
鼻子、大肚子，他的丑和他的哲学一样享有盛名，但他在人
们心目中却很富有魅力！因为他凭借自己一颗专注博爱的心
创造了另一种永不衰退之美，那就是超群的智慧与过人的学



识。尽管如此，苏格拉底却公然宣称：对于这个世界，我所
知道的便是一无所知。

阅读经典，我们将聆听智者的呼吸，与苏格拉底一样的智者
站在智慧的峰巅一同领略人生的精彩，做一等学问，走进知
识的殿堂。

阅读经典，就是与仁者交流。

释迦牟尼说，“人生就是苦难的根源”；柏拉图说，“身体
是灵魂的监狱”；孔子说，“己欲立则立人，己欲达则达人。
己所不欲，勿施于人”。无论是佛家的普世价值，智者对人
自身的认识和探索，还是我国传承了几千年的儒家的道德价
值，都是仁者、智者、圣人将自己从风风雨雨中走出来的淳
厚、睿智与高洁人格冶炼成老到的文字，化为沸沸扬扬的文
学世界中的一道深厚的功力，是他们用生命和鲜血铸就的宏
伟篇章。我们在阅读他们的同时，也无形当中获得第二生命
的体验，获得了“生命的风度”和“精神的高度”。

“腹有诗书气自华”，阅读经典，与仁者交流，我们的内心
将更加丰富，精神将更加丰满，我们的生活也将既有品质又
有气质，修一等美德。

阅读经典，我们就是不折不扣的精神贵族。

然而冷冰冰的现实却告诉我们，当下腰包鼓鼓的大多数国民
不仅不是精神贵族，反而成了像供奉神灵一样供奉自己肉体
的肉体的奴仆。

同时，阅读环境和阅读内容堪忧。

当金钱扫荡着精神世界里的一切，爱好读书的我们被迫处在
一种以市场为宗旨、追求低级趣味、满足一时快感的快餐文
化的包围当中。当下的我们，大多也就停留在浅阅读时代，



精神上的膨化食品如通俗书、时尚书、花哨书、流行书、肥
皂剧等亦不断孳生。然而我要告诉大家的是，品格不高、知
识性不足、人文情怀缺失的阅读内容（包括影视）只会降低
你的智商甚至扭曲了你的审美与品味。而好的作品应该以形
而下的描写去传达人类痛楚命运的形而上的感悟，应该让读
者像嗅玫瑰花的香气一样，能够直接嗅到震憾人心的思想，
应该让我们在打开这本书时就仿佛打开了一个鸟语花香、莺
歌燕舞的春天。

要知道，建立在快乐之上的文化是肤浅的，建立在肤浅文化
之上的民族是庸俗的，为着庸俗的低级趣味而处处买乐的人
们是可悲的！

亲爱的同学们，为了实现真正的成长与发展，请带上自己的
思考与判断，进行有选择性的有效阅读。没有独立的思考，
我们读到的他人思想只是别人桌子上掉落的面包屑，最终只
能被别人左右着你的思想。因此，让思考像呼吸一样自由，
我们才能真正享受阅读经典的乐趣！

阅读经典，感悟成长。祝大家阅读快乐！

成长成才成功演讲稿篇三

人之初，蒙昧无知，天法无天。始后人随年长而长知，人到
成年后，基本上习得了风俗习惯，懂得了人情世故，被社会
化了，成熟了，成型了，能在社会中生活了。一个成年人的
日用常行实在正是法律的核心内容，由于习惯是法律之母。
国法莫大乎人情。

人们要理解法律首先要成年，要长大成人，要经历一些事情，
见过一些世面，积累一些经验，对人生有全面而真切的体会
和领悟，才能理解法律的真谛。由于法律是经验之谈，是人
生法则。



人是社会动物，是在社会生活中逐渐成为人的。人成年以后，
就基本上习得传承了历史传统、民族精神和文化基因，而法
律不过是历史传统、民族精神和文化基因的具体化、规则化
和体系化，所以成年人的学问与法律是一脉相承的。

至于怎样才算成年，不可能有划一的标准。但有一点可以肯
定，一般说来，人越老越成年。由于人越老，越是历事无数，
越是见多识广，越有经验，也越理解法，也许可以在这个意
义上理解孔子所说的：“七十而从心所欲，不逾矩。”法律
如同一个饱经风霜、见多识广、老成持重的聪明老人的家常
话语和谆谆教诲。

这实在也指明了学习法律的正道。学习法律应向生活学习，
向经验学习，尔要学法律，功夫在法外，应在社会实践中学
习。在法学院校学习的法律实在也是从社会实践中积累总结
出来的，生活是根基，法律是花朵，根基深厚，才能硕果累
累，有了丰富的生活阅历，就更能理解法律的究竟。所以，
首先要做成人，然后才能理解法。

法律是生活的百科全书，它要告诉人们为人处世之方，待人
接物之法，安身立命之道，为此，法律必须生活化、世俗化。
那种没有生活根基，不关切人生，不食人间烟火的法，不是
人法而是神法。法典不是《圣经》，不要用圣人的标准往要
求成年的人们。法律只规定人们能做到的，不要勉为其难，
阔别人们生活的法律必然会为人们所离弃。

法律是广大民众的日用品，而不是某些人物的专利品，法律
是天下公器，而不是个人私物，法律应是行话术语最少甚至
没有行话术语，只要能识文断字、有一般理解力的人就能理
解和践行。法律要是成年人不能理解，就没有了人气，没有
了根基，就会成为僵死的教条。法律要平视人、重视人而不
要拔高人、美化人，要把大众看作是普通的平凡的人们。



成长成才成功演讲稿篇四

大家好！

在漫长的人生路中，我们会经历许多挫折与困难，成长便会
隐藏在里面，只有自己真正面对挫折与困难，成长便会长伴
在你左右。也许你自己看不到成长，感受不到成长，但成长
就像是在未来漫长人生路中的一个伙伴，它会悄然而至，不
知不觉地在我身边陪我长大，保护我前行。

我们来到这世上，父母赋予了我们生命，在漫长的人生路上，
还需要我们自己去探索，面对挫折和困难。父母不能永远陪
伴在我们身边，也不能在我们遇到挫折的时候大开方便之门，
其中的困难与磨难，是需要我们自己用努力、用勇气去面对，
也许所有的问题都会迎刃而解。在走过稚嫩的纯真，才明白
成长已经悄然而至了。

我们曾无数次向父母索取，却不会对他们说一声谢谢，直到
自己成长以后，才懂得你为我所做的这些，其实都不容易。
每次离开自己的家，都会装做很轻松的样子，可能我们很想
对时光说一句“时光慢些吧”，不要再让我们的父母变老了！
我们多么愿意用我们的一切，来换父母陪伴在我们身边，伴
随我们成长。即使我们输掉一切，若能换回父母陪伴在我们
身边，我很想说一句：“那也是值得的！”父母为我们付出
的太多，到长大以后应该由我们为父母付出，其实父母最想
在我们脸上看到的是笑容，所以我想说：输掉一切都不要输
掉笑容。

在我们心中，家，就算简陋，也是城堡。家是带给我快乐的
城堡，能够抵挡所有世俗的纷扰，从天涯到海角，谁都不能
代替父母对我们的爱，对我们的关心。

在我们漫长的人生路中，成长会有许多次，我们以为，自己
已从原来的顽皮变得成熟了，但在父母眼中，我们仍是天真



无邪的孩子，父母对我们无私的爱会伴随我们成长，直到我
们真正破茧成蝶。我们都是父母的掌上明珠，虽然不是最优
秀的，但在父母眼中，我们是最好的。困难和挫折只是人生
路上的一个阻碍，只要坚信自己能够走过去，就一定能行。

时光使我们成长，却在父母脸上留下了岁月的痕迹……

成长成才成功演讲稿篇五

时间过的很快，自从去年9月毕业进入菜园镇人民政府这个大
家庭以来，本人在工作岗位上已经工作了快一年，在这看似
短暂平淡的一年中，通过日常的工作体会和同事间的工作交
流，也使得自己在工作岗位上有了不少感悟和心得，在这里
有幸和大家交流。

我觉得对于一个刚毕业踏出校门进入工作岗位的青年人来说，
先要清楚的是无论何种工作，最重要，起决定性的因素的不
是其的业务水平或是工作能力，而是思想道德素质，这才是
做好工作的关键。一个青年人在成长过程中只有树立正确的
世界观、人生观、价值观、利益观、权利观、地位观，具备
高尚的情操和品德，德才兼备，才能发挥自己的业务所长，
并将其用到组织、群众需要的地方，简单地来说就是“做事
先做人”，特别是在机关工作这样的一个大环境里。

一要互相诚信。诚信就是诚实自重，一诺千金。我们每一个
人都要开阔胸怀，能够容人、容事、容得不同意见，在生活
上互相关心，工作上互相支持，以诚相待，使每一个人都能
够从中感受到集体温暖，感受到心情舒畅。

二要互相沟通。俗语说：通则通，不通则痛。特别是我们机
关工作分工细密，机关干部各管一摊，相互“工作见面多，
思想见面少”，缺乏沟通了解。如果我们自觉地真心的交流，
抒发感情，增进相互的了解，那么就能促进工作取得更大的
进步。



三要互相谅解。要在机关中大力提倡友谊和谅解，提倡将心
比心，将心换心。要大事讲原则，小事讲风格，做到多律己
不责人，多沟通不猜疑，多谦让不争功，多宽容不挑剔，不
为个人得失论长短，不为一己私利争高低。所谓“心底无私
天地宽”、“退一步海阔天空”。

一是敬人的原则，尊敬他人也是尊重自己的起点;不能因为自
己是“青年人才”而自我感觉过好，在日常机关生活中要做
到尊老敬贤，对资历浅的同事也要加以扶持。

二是自律的原则，就是在交往过程中要克己、慎重，自我检
点，自我约束，不能妄自尊大，口是心非;面对工作中各种诱
惑和考验要思想坚定，时刻牢记自己的责任感，要以群众利
益，国家利益为重。

三是适度的原则，适度得体，掌握分寸;做到不卑不亢，要有
自己的判断，不能以领导的意志为转移。

四是真诚的原则，诚心诚意，不逢场作戏，言行不一。

我们所要构建的和谐机关，不是四平八稳，“一潭死水”，
没有生机和活力的机关，而是充分激活人的主动性、积极性、
创造性，让活力迸发，让源泉涌流的机关。这也契合青年人
自身的特点，也是让其体现价值的所在。为此，一要激活创
新的动力。自觉地热爱学习，积极进取，不断地提高自身的
思想道德水平、业务知识和办事能力，形成“想干事，会干
事”的风气。二要探索创新的规律。任何事物的发展都是有
规律可循的，是需要我们每一个人积极参与的，机关工作千
头万绪，事情多、忙、繁、杂，但并非无规律可循，要善于
探索，发现规律。三要提升创新的层次。和谐是一个永恒运
动，不断变化、不断升华的过程。要通过开拓创新，不断地
克服新矛盾，协调新关系，解决新问题。

上述是我个人结合自己的机关工作经验关于青年成长成才的



一点感想和体会，我觉得这是我们作为一个年轻机关干部可
以也应该做到的，让我们一起努力!


